

СОДЕРЖАНИЕ

Тюменцев И.О. Обращение главного редактора 6

АРХЕОЛОГИЯ

Зубарева Е.Г. Морфологические особенности сарматского населения Нижнего Поволжья по данным остеологического анализа 8

Русланова Р.Р. Бусинные украшения Бирского могильника в контексте древностей эпохи раннего Средневековья 20

ВСЕОБЩАЯ ИСТОРИЯ

Хизриев А.Х. Проблемы определения статуса британских войск в Египте после оккупации 1882 года 25

Фирсова В.С. Формирование индийской предпринимательской общины в Японии с конца XIX – в первой половине XX века 34

Каратзас К.Д. Использование пассивного сопротивления в ходе движения в защиту гражданских прав: анализ [На англ.] 42

ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ИСТОРИЯ

Дюльденко А.А. Роль Иосифа Гамеля и Юлиуса Клапрота в сохранении научного наследия Иоганна Иерига (1747–1795) 51

Костенюк Н.В. Идеи реформирования мусульманского образования Хусаина Фаизханова как знак времени 58

Мокшин Г.Н. «Культурное» или «культурническое» народничество? (о значении понятий в истории отечественного народниковедения) 65

Гоманенко О.А., Булатов В.В. К истории финансово-хозяйственной деятельности Волжского речного транспорта в период нэпа и первой пятилетки 75

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ОТНОШЕНИЯ

Сулейманов А.А. Якутия и международное сотрудничество по научному изучению Арктики. Конец XX – начало XXI века 85

Бойко А.А. Политические аспекты развития атомного энергетического рынка в странах Южной Азии. Фактор ГЯП в вопросах продвижения атомной энергетики в регионе 100

РЕГИОНОВЕДЕНИЕ

Смирнов А.С. Дворцовое землевладение в Казанском уезде во второй половине XVI – начале XVII века 110

Кузнецова Н.В. Развитие системы государственных трудовых резервов в Нижнем Поволжье в послевоенные годы (1945–1952) 121

ПОЛИТОЛОГИЯ

Каткина А.Н. Выборы в Европейский парламент через призму социальных медиа как электорального ресурса в европейских странах 129

КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ

Таиров А.Д. Рец. на кн.: Курганный могильник Перегрузное I: результаты междисциплинарных исследований : монография [Текст] / М. А. Балабанова, Е. В. Перерва [и др.]. – Волгоград : Изд-во Волгогр. фил. ФГБОУ ВПО РАНХиГС, 2014. – 360 с. 137

ХРОНИКА НАУЧНОЙ ЖИЗНИ

Пискунова Е.П. Джучи Михайлович Туган-Барановский: путь ученого 143

CONTENTS

Tyumentsev I.O. Editor's Foreword 6

ARCHAEOLOGY

Zubareva E.G. Morphological Features of Sarmatian Population of the Lower Volga Region According to the Data of Osteological Analysis 8

Ruslanova R.R. Beads of the Birsk Burial Ground in the Context of the Antiquities of the Early Middle Ages 20

GENERAL HISTORY

Khizriev A.Kh. The Problems of the Status of British Troops in Egypt After the Occupation in 1882 25

Firsova V.S. The Formation of the Indian Entrepreneurial Community in Japan in the End of 19th – Early 20th Centuries 34

Karatzas K.D. The Use of Passive Resistance During the Civil Rights Movement: an Interpretation 42

NATIONAL HISTORY

Dyuldenko A.A. The Role of Joseph Hamel and Julius Klapproth in the Preservation of Johannes Jaehrig's Academic Heritage (1747-1795) ... 51

Kostenyuk N.V. Hussain Faizhanov's Ideas on Reforming the Muslim Education as a Sign of Time 58

Mokshin G.N. "Cultral" or "Kulturnichesky" Populism? (on the Meaning of Concepts in the History of Russian Populist Studies) 65

Gomanenko O.A., Bulatov V.V. To the History of Financial and Economic Activity of the Volga River Transport During the NEP and the First Five-Year Period 75

INTERNATIONAL RELATIONS

- Suleymanov A.A.* Yakutia and International Scientific Cooperation on Arctic Studies. The End of 20th – Beginning of 21st Century 85
- Boyko A.A.* Political Aspects of Nuclear Energy Market Development in the Countries of South Asia. NSG Factor in Promoting Nuclear Energy in the Region 100

AREA STUDIES

- Smirnov A.S.* Land Ownership of the Palace in Kazan District in the Second Half of 16th – Early 17th Century 110
- Kuznetsova N.V.* The Development of the State Labour Reserve System in the Lower Volga Region in Postwar Period (1945-1952) 121

POLITICAL SCIENCE

- Katkina A.N.* Elections to the European Parliament Through the Prism of Social Media as an Electoral Resource in European Countries 129

CRITICISM AND BIBLIOGRAPHY

- Tairov A.D.* Book review: Peregruznoe I Burial Ground: Results of Interdisciplinary Research : Monograph [Text] / M. A. Balabanova, E. V. Pererva [at al.]. – Volgograd : Izd-vo Volgogradskogo Filiala FGBOU VPO RANHiGS, 2014. – 360 p. 137

CHRONICLE OF ACADEMIC LIFE

- Piskunova E.P.* Dzhuchi Mikhaylovich Tugan-Baranovsky: Way of a Scientist 143